

**Deloitte.**



**Transfer Pricing News**  
*Junio 2020*



## Prepárese para cumplir con la Normativa de Precios de Transferencia entre Partes Relacionadas domésticas

La naturaleza del ámbito de aplicación de las Normas de Valoración entre Partes Relacionadas (Precios de Transferencia) al día de hoy, mantiene su alcance entre una compañía residente en Guatemala, con una compañía en el extranjero. Dicho ámbito de aplicación es uno de los dos únicos casos que se ha mantenido a nivel de Centroamérica evitando las verificaciones del principio de libre competencia entre entidades locales.

La naturaleza del Principio de Libre Competencia establecido en los lineamientos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico – OCDE –, se fundamenta en la transparencia que las compañías relacionadas deberían reflejar al momento de pactar transacciones, haciéndolo como si las mismas fueran realizadas con un tercero independiente. El corazón de dicho principio, es evitar la desventaja que podría suscitarse al momento de que dos compañías afiliadas realicen transacciones, debido a la afinidad entre las mismas; lo que sin duda afectaría a la libre competencia de aquellas compañías que operan en el mercado. Bajo este entendido, las operaciones locales entre compañías relacionadas, también podrían estar tentadas a evitar cumplir con dicho principio.

Dicho esto, no sería extraño que en los próximos años existiera la intención por parte de las autoridades guatemaltecas, en la implementación de las Normas de Precios de Transferencia para entidades locales.

Recordemos que, si bien es cierto, Precios de Transferencia fue establecido en Guatemala con la intención de que los impuestos sean pagados en la jurisdicción que pertenecen, no es un secreto que la normativa guatemalteca cuenta

con dos diferentes regímenes para el pago del Impuesto Sobre la Renta, por lo que el fisco podría corroborar el cumplimiento de las compañías locales, bajo la luz de Precios de Transferencia. Esta verificación de precios de transferencia local, también ayudaría a sustentar la deducibilidad de ciertos gastos.

Anticipándose ante esta situación, los contribuyentes deberán prepararse para estar en cumplimiento con las Normas Especiales de Valoración entre Partes relacionadas de forma doméstica, lo cual también les permitirá realizar una oportuna planificación y podrán pactar precios y márgenes de mercado.

Cabe mencionar que, para la implementación de la normativa a nivel local, las autoridades deberán establecer formas y procedimientos de cómo validar las transacciones locales y cómo deberán ser reportadas oportunamente.

Recomendamos a los contribuyentes estar preparados y anticiparse realizando una revisión de la situación actual de sus compañías, así como de sus políticas en materia de Precios de Transferencia, aunque la normativa para transacciones domésticas no esté vigente aún.



## Nuestros expertos:

Deloitte ofrece una gama de servicios tributarios y legales integrados. Nuestros expertos combinan conocimiento técnico, experiencia e innovación, lo que permite ayudar a nuestros clientes a lograr sus objetivos a nivel local y global.



**Mario Coyoy**

*Socio*

Precios de Transferencia

[mcoyoy@deloitte.com](mailto:mcoyoy@deloitte.com)



**Raúl Gracias**

*Manager*

Precios de Transferencia

[ogracias@deloitte.com](mailto:ogracias@deloitte.com)

# Deloitte.

### Sobre Deloitte:

Deloitte se refiere a Deloitte Touche Tohmatsu Limited, sociedad privada de responsabilidad limitada en el Reino Unido, a su red de firmas miembro y sus entidades relacionadas, cada una de ellas como una entidad legal única e independiente. Consulte [www.deloitte.com](http://www.deloitte.com) para obtener más información sobre nuestra red global de firmas miembro.

Deloitte presta servicios profesionales de auditoría y assurance, consultoría, asesoría financiera, asesoría en riesgos, impuestos y servicios legales, relacionados con nuestros clientes públicos y privados de diversas industrias. Con una red global de firmas miembro en más de 150 países, Deloitte brinda capacidades de clase mundial y servicio de alta calidad a sus clientes, aportando la experiencia necesaria para hacer frente a los retos más complejos de los negocios. Los más de 312,000 profesionales de Deloitte están comprometidos a lograr impactos significativos.

Tal y como se usa en este documento, "Deloitte S-LATAM, S.C." es la firma miembro de Deloitte y comprende tres Marketplaces: México-Centroamérica, Cono Sur y Región Andina. Involucra varias entidades relacionadas, las cuales tienen el derecho legal exclusivo de involucrarse en, y limitan sus negocios a, la prestación de servicios de auditoría, consultoría fiscal, asesoría legal, en riesgos y financiera respectivamente, así como otros servicios profesionales bajo el nombre de "Deloitte".

### Sobre esta publicación:

Esta presentación contiene solamente información general y Deloitte no está, por medio de este documento, prestando asesoramiento o servicios contables, comerciales, financieros, de inversión, legales, fiscales u otros.

Esta presentación no sustituye dichos consejos o servicios profesionales, ni debe usarse como base para cualquier decisión o acción que pueda afectar su negocio. Antes de tomar cualquier decisión o tomar cualquier medida que pueda afectar su negocio, debe consultar a un asesor profesional calificado. No se proporciona ninguna representación, garantía o promesa (ni explícito ni implícito) sobre la veracidad ni la integridad de la información en esta comunicación y Deloitte no será responsable de ninguna pérdida sufrida por cualquier persona que confíe en esta presentación.